

令和6年第7回教育委員会会議録

日 時	令和6年6月26日（水）13時30分開会 14時20分閉会
場 所	第二庁舎2階第5・6会議室
出席委員	教育長 佐々木 智 委員 荒井 由紀恵 委員 杉本 功 委員 曙 嘉輝 委員 柴口 史子
欠席委員	—
事務局職員	教育部長 松崎 正信 教育部次長 中島 肇 教育部学校指導室長 赤井 輝人 企画総務課長 井戸川 邦彦 学校教育課長 下口 剛彦 生涯学習課長 石井 有子 埋蔵文化財センター長 平野 崇徳 学校指導課長 三田村 要
書 記	企画総務課総務係 阿部 健
議題及び議事の概要	別紙のとおり

1 第7回教育委員会会議付議事件及び結果表

令和6年6月26日（水）13時30分開会
14時20分閉会

事件番号	件名	議決結果
議案第1号	千歳市奨学生選考委員会委員の委嘱又は任命について	原案可決
議案第2号	令和6年度学校運営協議会委員の委嘱について	原案可決
議案第3号	千歳市文化財保護審議会委員の委嘱について	原案可決
議案第4号	千歳市立学校管理規則の一部を改正する規則の制定について	原案可決
報告第1号	第30回千歳市・指宿市青少年相互交流事業について	報告済

2 議題及び会議の概要

教育長	<p>(開会)</p> <p>令和6年第7回教育委員会会議を開催いたします。</p> <p>議案第1号から議案第3号は、人事に関する議事であるため、秘密会にしたいと考えますが、よろしいでしょうか。</p> <p>(委員 一同了承)</p> <p>それでは、そのように取り扱いたいと思います。</p> <p>日程2 会議録の承認について、お願いします。</p>
総務係長	<p>令和6年5月22日に開催されました令和6年第6回教育委員会会議は、議案が5件、報告が2件ございました。</p> <p>議案につきましては、議案第1号 千歳市議会第2回定例会教育行政報告について、議案第2号 令和6年度一般会計補正予算（教育費関係予算）について、議案第3号 千歳市教育支援委員会委員の委嘱又は任命について、議案第4号 千歳市いじめ問題専門委員会委員の委嘱について、議案第5号 千歳市社会教育委員の委嘱について、原案のとおりご決定いただいております。</p> <p>また、報告につきましては、報告第1号 令和5年度公益財団法人千歳青少年教育財団の経営状況を説明する書類の提出について、報告第2号 令和5年度いじめの把握のためのアンケート調査（道調査第2回）及び千歳市いじめアンケート調査（市調査第2回）の結果について、報告済みとさせていただきます。</p> <p>以上でございます。</p>
教育長	<p>会議録の承認の件は、よろしいでしょうか。</p> <p>(一同了承)</p> <p>続きまして、日程3 教育長の報告です。</p> <p>6月に入り、学校では、運動会や体育祭が開催され、多くの学校で終了したところ です。</p> <p>6月上旬はそれほど気温が上がらず、寒いくらいの天気でしたが、最近気温も上がってきたところであり、日によっては暑い日もある状況です。</p> <p>学校においては、ひとまずスポットクーラーを導入しており、すでに活用している学校もありますが、小学校ではエアコンの設置業務を進めており、早いところでは夏休み明けから使用できる学校もある予定ですので、是非活用してほしいと思っております。</p> <p>来年度は中学校でエアコンの整備を行い、全校の普通教室と職員室にエア</p>

コンが入ることとなります。

次に、サンドレイク小学校との交流があり、ちょうど運動会の時期であったため、サンドレイク小学校の児童が運動会に参加した学校もあり、喜んで帰っていただけたと思います。

次に、6月上旬から先週までの期間で市議会定例会があり、確かにその通りというご指摘、ご意見もありましたので、後ほどご報告をさせていただきます。

次に、管理職の人材確保について、石狩管内においても大きな課題となっており、石狩教育局より、管内教育長会を通じて、校長採用や教頭昇任、主幹教諭昇任試験をできるだけ多くの教員に受験してもらえるよう促進してほしいとの要請がありました。

これまでそういった要請は無かったのですが、特に今年度末で役職定年となる校長が、石狩管内で23名いるため、新たな校長、教頭、そして主幹教諭がそれぞれ必要となり、全体的に人材を確保しなければならないということで働きかけがあったということです。

単純に倍率を高くすれば良いというものではありませんが、その能力をお持ちの先生方には、是非、上を目指していただきたいと思います。

しかし、人材確保というものは非常に難しく、例えば、主幹教諭が教頭昇任試験を受けるにあたり、その学校に後任の主幹教諭に相応しい人材がないといった状況もあり、実際に千歳市においても同様の状況になったことがあるのですが、来年度以降もどうなるか分からない状況にあります。

今後どのような形になっていくか分からない部分がありますが、機会を見つけてお話していただけることは、随時ご報告させていただきたいと思います。

次に、6月の定例校長会で話した事項について、報告させていただきます。

(資料に沿って、次の内容について説明)

1. 教育長面談結果について
2. 学校指導室による学校訪問（一般訪問①）について
3. 新体力テストの実施、児童生徒の体力向上について
4. いじめアンケート調査について
5. 小中連携・一貫教育の取組の推進について
6. 夏季休業期間中の教職員研修について

- 千歳市教職員研修会
- 普通救命救急講習会
- 食物アレルギー講習会
- ICT機器研修会
- 不登校対策研修会

その他連絡事項は、記載のとおりです。

私からの報告は以上でございます。

	<p>何かご質問等はよろしいでしょうか。 (一同「なし」の声)</p> <p>それでは、日程4 議案に入ります。 議案第1号 千歳市奨学生選考委員会委員の委嘱又は任命について、事務局から説明をお願いします。</p> <p><秘密会につき会議録省略></p> <p>それでは提案どおり決定させていただきます。</p> <p>次に、議案第2号 令和6年度学校運営協議会委員の委嘱について、説明をお願いします。</p> <p><秘密会につき会議録省略></p> <p>それでは提案どおり決定させていただきます。</p> <p>次に、議案第3号 千歳市文化財保護審議会委員の委嘱について、説明をお願いします。</p> <p><秘密会につき会議録省略></p> <p>それでは提案どおり決定させていただきます。</p> <p>次に、議案第4号 千歳市立学校管理規則の一部を改正する規則の制定について、説明をお願いします。</p>
学校指導課長	(千歳市立学校管理規則の一部を改正する規則の制定について、議案書に沿って説明)
教育長	ただいまの説明に対して、ご意見、ご質問等はございますか。
柴口委員	改正の理由等については分かりましたが、具体的に子育て部分休暇はどのくらい取得することができるようになるのか、制限があるのかなど教えていただいてよろしいでしょうか。
学校指導課長	これまでは、小学校に上がるまでのお子さんがいる先生については、法律

	<p>に定められた「育児部分休業」により、無給ですが、1日2時間以内、30分単位で部分休業を取得することができました。</p> <p>しかし、小学校に上がるとその制度が使えなくなってしまうということで、本改正により、「子育て部分休暇」として、無給の休暇となりますが、小学校を卒業するまでの期間で部分休暇を取得することができるようになり、また、障害のあるお子さんがいる場合は、18歳になるまで部分休暇を取得することができるようになります。</p>
柴口委員	<p>分かりました。</p>
教育長	<p>ほかはよろしいでしょうか。</p> <p>(一同「なし」の声)</p> <p>それでは提案どおり決定させていただきます。</p> <p>次に日程5 報告に入ります。</p> <p>報告第1号 第30回千歳市・指宿市青少年相互交流事業について、説明をお願いします。</p>
生涯学習課長	<p>(第30回千歳市・指宿市青少年相互交流事業について、議案書に沿って説明)</p>
教育長	<p>ただいまの説明に対して、ご意見、ご質問等はございますか。</p>
荒井委員	<p>千歳市からは、9校16名の児童が参加されるということですが、男女比などはどのようになっているのでしょうか。</p> <p>また、前は千歳市と指宿市の参加者数に違いがあったことから、1家庭に2名を受け入れていただいたことがあったと思いますが、今回はいかがでしょうか。</p>
生涯学習課長	<p>今回、千歳市の参加者は、男子6名、女子10名の16名、指宿市の参加者は男女共に8名の16名となっています。</p> <p>千歳市と指宿市で男女比が合う場合は、男の子と男の子、女の子と女の子のペアを作ることとしておりますが、男女比が合わないため、各家庭に相談し、男の子のご家庭で、2人の男の子を受け入れてくれる家庭を2家庭探し、3人グループを作ることとなります。</p> <p>逆に、指宿市にも女の子2人を受け入れてくれるご家庭を2家庭探していただき、3人グループを作ることとしており、いずれも、男の子グループと女の子グループに分けて交流する予定となっております。</p>

荒井委員	男の子の家庭に女の子を入れたり、女の子の家庭に男の子を入れたりするのは難しいと思うので、そういったことも考えなければならないので大変ですね。
生涯学習課長	昨年は、参加人数や男女比が大きく異なったため、男の子の兄弟がいる女の子の家庭に男の子を受け入れてもらったりという工夫をしましたが、今回は男女差が2名だけだったので、男の子は男の子、女の子は女の子が受入れとなるように調整しました。
荒井委員	暑さが心配ですが、指宿へ行く前に例年以上に事前の指導などを行う予定などはありますか。
生涯学習課長	<p>昨年もかなり暑かったのですが、暑さで体調を崩したお子さんはおらず、屋外の炎天下で長く行動する場面は、池田湖での水上アクティビティがありますが、指宿市の方が日陰でかき氷をふるまってくれたり、こまめに日陰で休憩を取るなどの工夫をしています。</p> <p>また、本日開催した事前説明会でも、暑さ対策をしっかりとすること、水分補給をこまめに行うことなどのレクチャーを行っているところです。</p>
教育長	<p>ほかはよろしいでしょうか。</p> <p>(一同「なし」の声)</p> <p>それでは、これについては、報告済みといたします。</p> <p>これもちまして、本日の教育委員会会議を終了します。</p> <p>(閉会)</p>